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Le concours La Patrie en fleurs vise à encourager 

les Lapatriennes et Lapatriens à participer à 

l’amélioration de l’environnement et de leur mi-

lieu de vie. Cette année, les personnes voulant par-

ticiper au concours auront jusqu’au 10 juillet 2024 

pour déposer leur candidature soit au bureau mu-

nicipal, dans la boîte en acier inoxydable ou par 

courriel à dga.lapatrie@hsfqc.ca. Ainsi, au début 

du mois d’août, des juges évalueront chacune des 

propriétés et choisiront les gagnantes selon les cri-

tères d’évaluations suivants : 

 

CRITÈRES D’ÉVALUATION : 

1 - Qualité de l’entretien (propreté, absence de mau-

vaises herbes, santé des végétaux, etc.) ; 

2 - Originalité (nouveautés, imagination, intégration 

de matériaux inertes tels que fontaine, banc, rocaille, 

etc.) ; 
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3 - Coup d’œil général (première impression, har-

monisation des couleurs, qualité des agencements 

proposés, etc.) ; 

4 - Diversité des strates végétales (Présence d’arbre, 

d’arbustes, de fleurs et d’herbacés et d’annuelles) ; 

5 - Initiatives écologiques (gestion des eaux plu-

viales, végétaux résistant à la sécheresse, pelouse 

écoresponsable) ; 

6 - Points bonis du jury. 

 

Un remerciement spécial à nos commanditaires  

pour ce concours! 

 

LES PRIX 

3 prix d’une valeur de 25 $ chacun de La Coop La 

Patrie 

1 prix d’une valeur de 250 $ de Les Excavations 

Prévost inc. 
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Bonjour à tous, 

 

Le 21 juin dernier a eu lieu notre Fête Nationale.  

 

Un grand merci à tous ceux qui se sont rassembler pour fêter avec joie 

cette Saint-Jean-Baptiste avec nous. 

 

Un grand merci également à nos bénévoles et fournisseurs de nous ai-

der à faire grandir cet événement. 

 

Plus bas, on y retrouvera des remerciements pour chacun de nos four-

nisseurs et bénévoles. Vous y retrouverez des photos de la Saint-Jean-

Baptiste également. 

 

On se revoit l'an prochain pour une prochaine édition de  

la Fête Nationale. 

 
 

  

St-Jean 2024 !!! 
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École Notre-Dame-de-Lorette 
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Des nouvelles de votre préfet 

Un préfet qui s’implique politiquement dans 

les dossiers de la MRC 

 

Robert G. Roy 
Préfet de la MRC du Haut-Saint-François 
 
Dans cette dernière chronique, nous ferons un tour d’horizon des dos-
siers de la MRC dans lesquels notre préfet s’implique afin de faire 
avancer les projets, débloquer les fonds et réunir les forces vives du 
territoire pour favoriser leur réalisation. Un travail bien souvent invi-
sible aux yeux des citoyens, mais qui peut faire toute la différence 
entre succès et échec.  
 

u concret : vous reconnaîtrez probablement plusieurs des projets 
mentionnés dans cette chronique. Vous pourrez donc prendre la me-
sure du travail accompli par le préfet pour réaliser le potentiel du 
Haut-Saint-François. Et comme il le souligne souvent : « C’est toujours 
un travail d’équipe ! »
 

 Négocier pour mettre l’argent des im-
pôts au service des citoyens  

D

Valoris
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Étant un organisme public (une régie intermunicipale), Valoris n’a pas 
droit aux subventions dont bénéficient les compagnies privées. Cette in-
justice ne permet pas à l’organisme d’obtenir du financement pour plu-
sieurs de ses projets. 
 
Le préfet, qui combine aux deux ans le rôle de président du conseil d’ad-
ministration de Valoris, travaille à obtenir la reconnaissance gouverne-
mentale qui donnera à Valoris accès aux subventions en lien avec le dé-
tournement des matières de l’enfouissement et à leur valorisation. 
 
L’obtention de financement gouvernemental rendrait possible à 
moindre coût la réalisation du projet d’usine d’épuration des eaux de 
lixiviat. De plus, le préfet continue son démarchage visant l’obtention 
de subventions, notamment pour le déploiement du projet de valorisa-
tion des rebuts de construction-rénovation-démolition. 
 
En bout de ligne, tout ce que Valoris demande c’est d’être traité au 
même niveau que ses partenaires. Ce serait toute notre population (et 
celle de Sherbrooke, copropriétaire de Valoris avec le Haut) qui en bé-
néficierait.  
 
  

L’équipe du département de l’aménage-
ment et le préfet : une formule gagnante 
Bora Boréal souhaitait s’établir à Bury pour y 

construire des chalets flottants. Une opportunité pour le Haut de se 
faire une place dans le marché locatif touristique que la MRC et son CLD 
ne voulaient pas laisser passer.  
L’équipe du département de l’aménagement de la MRC a été mise à profit 
pour monter l’argumentaire à soumettre à la Commission de protection 
du territoire agricole (CPTAQ) démontrant que le projet n’avait aucun im-
pact significatif sur l’agriculture afin que l’entreprise puisse s’installer sur 
le terrain choisi. 
C’est avec ce dossier monté par l’équipe que notre préfet a pu plaider 
avec succès la cause du projet et ainsi convaincre les instances 

Bora Boréal
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ministérielles. Tous ces efforts ont porté leurs fruits, le projet est de-
venu réalité et le Haut-Saint-François s’enorgueillit maintenant de cet 
attrait touristique. Ce bijou au cœur de Bury génère des retombées éco-
nomiques dont toute la région profite. 

 
  

La formule gagnante fait encore ses preuves  
Dans ce dossier, il s’agissait de donner une nouvelle vocation industrielle 
à un bâtiment agricole existant. Le promoteur intéressé à établir son en-
treprise dans cette bâtisse a fait appel à des urbanistes pour étayer son 
dossier auprès de la CPTAQ. L’équipe du département de l’aménagement 
a validé le rapport et produit l’argumentaire et les cas de jurisprudence.  
Notre préfet a présenté le dossier au comité consultatif agricole de la 
MRC (qui inclut des gens de la communauté et des représentants de 
l’UPA). Ensemble, ils ont démontré que le bâtiment n’avait plus de vo-
cation depuis un certain temps et que l’occasion se présentait de lui en 
donner une nouvelle. L’entreprise a obtenu gain de cause et les activités 
vont bon train. 

 
  

Obtenir du financement pour la MRC  
Lors de la pandémie, le gouvernement provincial a mis à la disposition 
des municipalités des fonds leur permettant de faire face à la situation 
quant aux mesures sanitaires à mettre en place. Ces fonds n’étaient pas 
accessibles aux MRC.  
Notre préfet a plaidé la cause des MRC à la Fédération québécoise des 
municipalités (FQM). Cette dernière a retenu la cause et pris le relais. 
Les pressions faites auprès du gouvernement ont obtenu l’accès aux 
fonds pour les MRC.  

 
  

Défendre et maintenir la collecte porte-à-porte 
Notre préfet défend le souhait de nos agriculteurs de bénéficier d’une 
collecte à leurs portes plutôt que la version préconisée par AgriRÉCUP 
qui voudrait leur imposer des lieux de dépôt. Une méthode qui n’a rien 

Membranes F.R.

Fonds COVID 

Récupération des plastiques agricoles  
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de pratique pour nos producteurs dont l’emploi du temps est déjà sur-
chargé et qui risque de les décourager de participer à la récupération. 

 
  

Un tandem MRC-municipalités basé sur la confiance mutuelle 
Nos municipalités font confiance au préfet pour leur proposer un par-
tenariat gagnant-gagnant avec la MRC quant à l’application des me-
sures instituées dans le Plan de gestion des matières résiduelles 
(PGMR). Les municipalités savent que les compétences des deux ni-
veaux de gouvernement municipal sont mises à profit là où elles peu-
vent être les plus efficaces. Qu’il s’agisse de l’écocentre régional, des 
écocentres satellites (municipaux) ou des écocentres mobiles, les inter-
venants travaillent main dans la main pour donner aux citoyens toutes 
sortes d’opportunités de réduire l’enfouissement des déchets. 

 
  

Un autre tandem optimal où l’union fait la force 
Le préfet a rassemblé les municipalités concernées par l’état déplo-
rable de la route afin de former le groupe des cinq municipalités qui ont 
présenté le projet aux instances gouvernementales. De concert avec 
notre député, M. François Jacques, notre préfet et ces cinq maires ont 
multiplié les représentations et les négociations qui auront porté leurs 
fruits. Le projet recevait un financement de plus de 14M$ afin de pro-
céder à la réfection de la route. Ces démarches et ce travail acharné ont 
permis d’obtenir plus d’argent, et surtout, la considération des bailleurs 
de fonds pour le projet. 

 
  

« Faire le pont » entre  les municipalités et le MTQ  
En collaboration avec la ville de East Angus, la municipalité d’Ascot Cor-
ner et le canton de Westbury, le préfet s’est assuré que les considéra-
tions concernant la sécurité (passage des ambulances et camions-incen-
die) soient prises en compte par le ministère des Transports du Québec. 
Il assure le contact et le suivi avec le ministère. 
 

PGMR  

Route 257  

Reconfiguration de la route 112   
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À l’écoute de la population  pendant la pandémie    
Lors de la pandémie, le préfet a rassemblé les enjeux pour les rapporter 
aux instances gouvernementales. En collaboration avec les organismes 
communautaires, le CIUSSS de l’Estrie - CHUS, les représentants sco-
laires et gouvernementaux, Service Québec et la Sûreté du Québec, il a 
mis en lumière la problématique de l’enseignement à la maison sur un 
territoire où la couverture  
internet est insuffisante (et parfois, même absente) et du danger d’aug-
mentation de la violence faite aux femmes et aux enfants au cours de 
la période de confinement. 

 
  

La culture prend du galon dans le Haut  
Le préfet s’est montré sensible aux demandes du milieu culturel haut-
franciscois et a convaincu le conseil de la MRC d’investir dans l’art et la 
culture dans le Haut. Cette initiative a permis d’attirer des fonds sup-
plémentaires pour le territoire. À preuve, à partir de l’investissement de 
15 000 $ (à raison de 5 000 $ pendant trois années) de la MRC, et en 
ajoutant les contributions du Conseil des arts et des lettres du Québec 
(CALQ) et de la Table des MRC de l’Estrie (TME), ce sont au total 128 
900 $ dont ont bénéficié nos artistes et institutions culturelles. Ils ont 
désormais plus de moyens pour prendre leur place sur l’échiquier cul-
turel québécois, obtenir la reconnaissance et la visibilité qu’ils sont en 
droit de recevoir et faire rayonner le Haut-Saint-François. 

 
  

Voir plus loin, plus large   
Le CLD a choisi d’explorer d’autres avenues que la seule option des vols 
commerciaux pour augmenter la rentabilité de l’Aéroport de Sher-
brooke (dont les terrains sont situés à Cookshire-Eaton).  
L’un des projets qui s’inscrit dans cette orientation est l’accueil d’Alti-
tude Centre de l’aviation dans les locaux de l’aéroport. L’école d’avia-
tion s’avère un succès qui va au-delà des attentes initiales et sa 

Une présence et du soutien  

Avoir à cœur la culture  

Développement de l’aéroport  
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progression se déroule à une vitesse phénoménale.  
 
Le préfet assure la représentation régionale lors des démarches de dé-
veloppement de l’aéroport, notamment au cours de celles faites auprès 
de représentants du gouvernement du Bénin, un pays d’Afrique qui en-
visage d’utiliser les services d’Altitude pour former ses pilotes de ligne.  

  
Nous rapprocher des étoiles   

Le projet pour renforcer la vocation astronomique du Mont-Mégantic 
a bénéficié des efforts du préfet auprès de la TME. Il a convaincu la 
Table d’octroyer le financement nécessaire pour en faire l’endroit le 
mieux équipé pour la vulgarisation dans ce domaine au monde. Les re-
tombées économiques qu’amène la fréquentation accrue de cet attrait 
touristique stimulent l’entrepreneuriat et les initiatives de développe-
ment de nos municipalités avoisinantes et bonifient les efforts de vita-
lisation de la MRC dans la partie est du Haut-Saint-François. 

 
  

Augmenter la richesse des municipalités   sans augmenter les 
taxes    
Le préfet participe aux efforts de la MRC pour trouver des façons d’aug-
menter les revenus des municipalités qui n’alourdiront pas le fardeau 
fiscal des citoyens. Augmenter les revenus de nos municipalités, c’est 
leur donner les moyens de bonifier leurs services et leurs infrastruc-
tures, améliorant par le fait même la qualité de vie de leurs citoyens. 
Cette vigie a été particulièrement utilisée pour analyser les possibilités 
qu’offrent l’énergie solaire ou éolienne, ou encore l’instauration de re-
devances au profit des sites régionaux de plein air. 
 
Et ce n’est pas tout!  
Votre préfet : défenseur des intérêts du Haut-Saint-François 
Le préfet offre du soutien aux maires qui le sollicitent pour leurs projets 
municipaux. Il les guide quant aux stratégies à adopter et les aide à faire 
face à certaines situations.  
 

Projet au sommet du Mont-Mégantic   

Chercher des revenus autonomes  
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Il est également une personne-ressource, agissant comme une porte 
d’entrée pour diriger les gens vers nos ressources, comme celles du CLD 
pour l’entrepreneuriat.  
 
Bien sûr, le préfet est notre représentant, notre répondant politique au-
près des ministères et des instances régionales. Il favorise l’obtention de 
fonds régionaux, on pense notamment aux 500 000 $ obtenus pour le 
projet de piste cyclable St-François.  
 
Il offre le coup de pouce qui fait avancer les choses, comme ce fut le cas 
pour la desserte de services médicaux à Weedon, alors qu’il a participé 
à en améliorer les lacunes. 
 
En joueur d’équipe convaincu, il utilise son leadership pour répartir ou 
regrouper les forces au conseil de la MRC. Il sait confier les dossiers qu’il 
délègue aux bonnes personnes afin que les forces et qualités des 
membres soient à l’œuvre là où elles seront les plus efficaces et produc-
tives. Il propose également des regroupements afin de créer un meilleur 
impact, donner du poids aux représentations et ajouter de la crédibilité 
aux dossiers concernant plusieurs municipalités. 
 
Le préfet accompagne les municipalités en processus de vitalisation. À 
la présidence de ce comité, il est le fil conducteur qui relie les efforts de 
chaque municipalité et il participe à ajuster le tir pour que ce projet cor-
responde aux aspirations de chacune. 
 
 

 

85, rue du Parc, Cookshire-Eaton 
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Organismes communautaires à La Patrie 
 

La municipalité de La Patrie se préoccupe du bien-être de ses citoyens. Pour y arriver, 

elle délègue certaines activités à des bénévoles qui se font un plaisir de rendre un ou 

l’autre de ces services. 

En voici la liste partielle qui sera complétée sous peu. Tous les mois, ces informations se-

ront disponibles dans le Jaseur afin que vous trouviez facilement les personnes res-

sources. Si vous prévoyez tenir une activité particulière durant le mois, appelez au bureau 

municipal pour qu’on l’ajoute dans cette page. (819-560-8535) 

 

Si vous constatez que votre organisation bénévole n’apparaît pas dans cette page, prière 

de nous en faire part pour que nous l’ajoutions à notre prochaine édition. 

 

Merci beaucoup, France Tardif 

 

Bibliothèque heures d'ouverture:  

Prêt de livres papier en français et en anglais et livres large vision. Possibilité de com-

mander des livres papier et électroniques. La bibliothèque recherche des documents por-

tant spécifiquement sur Ditton et La Patrie pour compléter sa documentation en vue du 

150e anniversaire de fondation  en1875. Déjà, quelques-uns se retrouvent sur un rayon 

spécifiquement dédié à notre municipalité. 

Mardi 10 h 30 à 12 h 

Jeudi 12 h 30 à 14 h et en soirée, de  18 h 30 à 20 h.  

Si vous désirez avoir accès à la bibliothèque la fin de semaine, faites-nous des sugges-

tions soit par écrit en le déposant dans la boîte pour le retour des livres ou par téléphone 

819-560-8520. Merci. 

 

Fripatrie, organisme sans but lucratif : 

Récupération de vêtements et mise en vente à très bas prix. 

Jeudi 13 h à 15 h et 18 h 30 à 20 h 

Vos sacs devraient être d'un poids maximum de 20 livres. N'oubliez pas que nos béné-

voles sont des aînés. Merci de votre collaboration. " Les bénévoles de la Fripatrie vous 

proposent de venir les rencontrer. Le ménage du printemps est terminé."  

 

Cercle des Fermières de La Patrie : 

Organisme voué à la transmission des artisanats ancestraux tels travaux d’aiguille, tri-

cot, etc. 

Pour adhésion ou informations, les réunions ont lieu les deuxièmes mercredis du mois. 

Marie-Anne Spooner Prévost: 873-549-8881 

 

Chevaliers de Colomb, conseil 7455 : 

Organisme caritatif pour venir en aide aux personnes et familles en difficulté financière. 

Prochain brunch : 10 mars 2024 – Brunch de Pâques, 14 avril 2024 – Brunch Cabane à 

Sucre, 22 septembre 2024 – Brunch de l’Automne, 17 novembre 2024 – Brunch de Noël, 

20 décembre 2024 – Panier de Noël,  
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FADOQ de La Patrie : 

Regroupement de personnes de 50 ans et plus pour informations sur différents pro-

grammes destinés aux aînés et entraide. 

Adhésion, activités et informations  

Contacter: Lucille Brochu 819-452-4588 

 

 

Club Photographie 

Regroupement de photographes amateurs locaux qui se rencontrent occasionnellement à 

la bibliothèque de La Patrie certains mercredis soir de 19h :00 à 21h :00. Les rencontres 

portent sur le partage de connaissances en photographie. Nous organisons aussi des sor-

ties extérieures locales occasionnelles afin de mettre en pratique ces nouveaux apprentis-

sages. Tout est gratuit, aucune connaissance préliminaire requise. 

Horaire des rencontres : https://www.artefia.ca/club 

Information : 873-245-0272 - Patrice 

 

Club de marche : 

Activité de socialisation et de maintien d’une bonne forme physique. 

Mardi et jeudi matin 9 h 

Départ Coop d'habitation 

 

Popote roulante :  

Offre de repas congelés pour personne de 65 ans et plus ou plus jeunes, en perte d’auto-

nomie  temporaire ou permanente.  

Livraison à domicile. Téléphone: 819-560-8540. 

 

Transport Haut-St-François : 

TRANSPORT DE PERSONNES HSF. Nous offrons un service de transports collectifs et 

adaptés aux citoyens du Haut-Saint-François, afin de se déplacer sur le territoire de la 

MRC et à l’extérieur.  

Téléphone : 819-832-2711 ou 819-832-1717 

Courriel: info@transporthsf.com 

 

Église St- Pierre La Patrie (Bazar) - Fabrique St-Joseph-Des-Monts 

Organisme de charité (OSBL) offrant des célébrations eucharistiques, mariages, funé-

railles et sur demande, rencontres privées avec un prêtre. Les levées de fonds: Le bazar, 

des cueillettes de cannettes/bouteilles et la Contribution Volontaire Annuelle. Vous pou-

vez contribuer en tout temps et les dates des levées de fonds seront publiées bientôt. 

Mario Audet, président du Conseil de Gestion 819-888-2484 

 

 

 

 

 

https://www.artefia.ca/club
mailto:info@transporthsf.com
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Bon mois de Juillet 2024 ! 
Municipalité de La Patrie 

18, rue Chartier, 

La Patrie (Québec) J0B 1Y0 

Téléphone : 819 560-8535 

Muni.lapatrie@hsfqc.ca 

 

Heures d’ouverture 

Lundi : 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30 

Mardi : 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30 

Mercredi : 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30 

Jeudi : 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30 

Vendredi : Fermé 

 

Inspecteur en bâtiment : Distance seulement 

Inspecteur.lapatrie@hsfqc.ca 

 

DATE DE TOMBÉE DU PROCHAIN 

BULLETIN 

23 août 2024 

 

Pour demande de publication, s’adresser 

par courriel : 

dga.lapatrie@hsfqc.ca 

ou 

www.lapatrie.ca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:Muni.lapatrie@hsfqc.ca
mailto:dga.lapatrie@hsfqc.ca
http://www.lapatrie.ca/
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Prenez note que  

le bureau municipal  

sera fermé pendant  

les vacances de la construction 

soit du 

22 juillet 2024 au 2 août 2024  

inclusivement! 

 

Nous vous 

souhaitons un bel été! 

De retour le 5 août 2024! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


